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 VERBALE RIUNIONE DI COPROGETTAZIONE OPERATIVA PROGETTO “GAME L-OVER” – 

 26 OTTOBRE 2021 

La prima riunione relativa alla fase di coprogettazione operativa del progetto “GAME L-OVER” si è tenuta il 

giorno 26 ottobre 2021, in modalità mista, nella sala di Anci Toscana in via dell’Agnolo 1/A – Firenze e in VDC 

sulla piattaforma Zoom. 

Presenti: 

- Stella Angelini – Cooperativa sociale San Benedetto ONLUS 

- Fabio Tanozzi – Cooperativa sociale San Benedetto ONLUS 

- Emiliano Contini – Il cammino Cooperativa Sociale ONLUS 

- Fabrizio Mariani – Arnera Cooperativa Sociale 

- Andrea De Conno – Federsanità-Anci Toscana (Presidente) 

- Eleonora Valeri - Federsanità-Anci Toscana (in VDC) 

- Gennaro Evangelista - Federsanità-ANCI Toscana 

- Alessio Arces – Federsanità -Anci Toscana 

- Mauro Soli - Federsanità-Anci Toscana (in VDC) 

- Elisa Marcelli - Federsanità-Anci Toscana (Verbalizzante) 

 

La seduta si apre alle ore 15:00. 

Per quanto riguarda la qualità della proposta e coerenza con il piano economico si rileva la necessità che 
San Benedetto fornisca un maggiore dettaglio rispetto alla voce di spesa indicata come “spese varie 
generali”. 
 
Si rileva la necessità di elaborare un cronogramma delle azioni e degli interventi da mettere in atto. 

Dal punto di vista della struttura operativa, l’idea del progetto, esposta dal rappresentante 

dell’associazione “il cammino”, è di dare continuità al precedente piano, riattivando gli sportelli che sono 

stati attivati già dall’inizio delle attività. A ciò si vogliono aggiungere ulteriori sportelli nei territori non 

ancora interessati dal progetto ARP 9 come da cronogramma, per avere il tempo di capire i bisogni e 

integrarsi con progettazioni già esistenti sul territorio. Inoltre, si cercherà di promuovere gli sportelli 

all’interno delle botteghe della salute, sfruttando la formazione agli operatori fatta in precedenza e 

implementandola (Il cammino propone l’apertura di sportelli “itineranti”, con un calendario che tocca 

diverse botteghe della salute). 

L’intenzione condivisa dagli enti partecipanti all’ATS è di cercare di integrarsi nei territori senza proporsi 

come alternativa agli strumenti già esistenti, ossia senza avere sovrapposizioni con strumenti o attività che 

intervengono già sul territorio evitando che il modello possa fornire indicazioni contraddittorie o ripetitive. 

Gli enti segnalano l’importanza di curare l’aspetto comunicativo, sia online che su supporto cartaceo, 

ancor prima di poter partire con il progetto. Si dovrà prevedere una figura che si occupi di questo aspetto, 

possibilmente apportando tale risorsa in termini di cofinanziamento. In questo passaggio è essenziale 

un’interlocuzione con la Regione Toscana per quanto riguarda linee guida per la comunicazione.  
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L’attività coordinata e l’esistente rete di coordinamento fra gli enti facenti parte dell’ATS rappresentano 

un importante plusvalore per la messa in atto delle azioni progettuali, al contempo l’esistenza di una rete 

tra i soggetti e i partecipanti ad altri progetti rappresenta un importante punto di contatto per una visione 

coordinata e unica del piano. Al fine di rendere questo coordinamento effettivo e strutturato viene 

proposto di istituire tavoli tematici a cui parteciperanno attori facenti parte del piano, sebbene siano parte 

di altri progetti, in modo tale da garantire un’azione coordinata a livello di intervento tematico. L’azione di 

coordinamento fra gli enti, già avviata con altri progetti potrebbe rappresentare un plusvalore apportato 

dall’ATS. 

Gli enti, in partnership con Anci Toscana svilupperanno azioni di rete con i Ser.D. allo scopo di costituire un 

ponte per l’accesso ai servizi e anche allo scopo di integrare le azioni progettuali all’interno PIS zonali. 

Si propone di spostare gli orari di apertura degli sportelli verso la sera piuttosto che nel pomeriggio, 

qualora fosse possibile.   

Per quanto riguarda la voce “qualità della proposta in termini di inquadramento metodologico 

dell’intervento”, Federsanità segnala una mancanza di approfondimento nella proposta progettuale in 

termini di mappatura e definizione delle azioni. Inoltre, all’interno della proposta progettuale viene 

presentata l’idea di sottoporre un questionario alla popolazione. Si suggerisce, piuttosto che la 

somministrazione di un questionario a una popolazione estesa, di organizzare focus group e altri strumenti 

di ricerca qualitativa per implementare il progetto dal punto di vista qualitativo, in modo da coniugare 

l’aspetto di ricerca e attenzione verso la comunità. 

I rappresentanti dell’ATS confermano che conferire alla ricerca un taglio qualitativo è possibile e anzi 

auspicabile, dal momento che il questionario ha come obiettivo la definizione delle necessità dei vari 

territori. Ci sarà comunque bisogno di fare un aggiornamento per quegli operatori che hanno già 

partecipato e che prenderanno nuovamente parte al progetto. 

Il progetto prevede di riproporre le azioni nei luoghi del progetto ARP9 ampliandole, e interessando anche 

territori nuovi. Si dovrà fare una mappatura dei territori interessati, specificando le azioni.  

Si indica che sulla piattaforma AGORA’, implementata dall’IFC fisiologia clinica CNR di Pisa all’interno del 

piano di contrasto al DGA regionale, sarà prevista anche una sezione che raccolga la comunicazione che 

riguarda il piano. Per quanto riguarda l’apertura di un sito riguardante il progetto, sarà necessario fare 

interagire tale pagina con la piattaforma agorà in via di sviluppo.  

In generale, il progetto attuativo avrà caratteristiche di maggiore definizione nell’articolazione tra 

obiettivi, azioni, risultati attesi, indicatori e cronogramma anche in vista del lavoro di valutazione che la 

Scuola S. Anna di Pisa dovrà predisporre in specifici incontri con San Benedetto, una volta addivenuti al 

progetto attuativo nella sua versione definitiva e sottoscritta la Convenzione tra le parti, che ANCI Toscana 

avrà cura di co-organizzare. Viene concordato un nuovo incontro di co-progettazione per mercoledì 10 

novembre alle ore 10:00.  

Non essendoci altri interventi, i lavori si concludono alle ore 17:00. 

 
- Stella Angelini                                 ________________________________ 
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- Fabio Tanozzi    ________________________________ 

 

- Emiliano Contini   ________________________________ 

 

- Fabrizio Mariani   ________________________________ 

 

- Andrea De Conno   ________________________________ 

 

- Eleonora Valeri    ________________________________ 

 

- Gennaro Evangelista   ________________________________ 

 

- Alessio Arces    ________________________________ 

 

- Mauro Soli   ________________________________ 

 

- Elisa Marcelli    ________________________________ 
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